

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: CONAF: 31 incendios forestales siguen en combate, cinco sobre 1.000 hectáreas

Pág. : 15

Cm2: 627,0

VPE: \$ 957.449

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No Definida

TRAGEDIA EN EL CENTRO SUR DEL PAÍS

CONAF: 31 incendios forestales siguen en combate, cinco sobre 1.000 hectáreas

BIOBIO

Chile

La Corporación Nacional Forestal (CONAF) presentó el balance de los incendios forestales activos en el país, señalando que 31 siguen en combate hasta las 19:30 horas de este lunes 19 de enero.

Mediante su cuenta de X, el organismo precisó la afectación preliminar de cada uno de los incendios con alerta roja, que involucran a las regiones de O'Higgins, Ñuble, Biobío y La Araucanía.

En el caso de O'Higgins, el "incendio forestal Fundo La Palma" mantiene a la comuna de San Fernando con alerta roja, afectando a una superficie preliminar de 10 hectáreas.

En Ñuble, en tanto, toda la región está con alerta roja, con seis incendios forestales activos:

- Incendio forestal Rahuil Bajo, comuna de Ranquil.

Superficie preliminar: 500 hectáreas.

- Incendio forestal Monte Negro, comuna de Quillón.

Superficie Preliminar: 1.500 hectáreas.

- Incendio forestal El Cardal, comuna de Pinto.

Superficie preliminar: 666,9 hectáreas.

- Incendio forestal El Manzano, comuna de San Nicolás.

Superficie preliminar: 361 hectáreas.

- Incendio forestal Perales Biobío, comuna de Ránquil.

Superficie preliminar: 4.350 hectáreas.

- Incendio forestal Reserva Ñuble, comuna de Pinto.

Superficie preliminar: 36,2 hectáreas.

Biobío también tiene alerta roja regional, con tres incendios, pero siendo uno de ellos el con mayor superficie afectada.

- Incendio Trinitarias, comuna de Concepción.

Superficie preliminar: 14.187 hectáreas.

- Incendio Rancho Chico, comuna de Concepción.

Superficie preliminar: 6.154 hectáreas.

- Incendio Rucahue Sur, comuna de Laja.

Superficie preliminar: 2.999 hectáreas.

Finalmente, La Araucanía igual tiene alerta roja regional, con cinco incendios en esa condición.

- Incendio Conoco Chico, comuna de Temuco.

Superficie preliminar: 212 hectáreas.

- Incendio Bolilche, comuna de Nueva



Cientos de hogares han terminado en cenizas producto del avance de los incendios forestales en el centro sur del país.

EFE

Hasta las 19:30 horas de ayer, la Región de O'Higgins, el incendio en el Fundo La Palma tiene a San Fernando en alerta roja mientras que, en Ñuble hay seis incendios, destacando el de Perales Biobío con 4.350 hectáreas.

Imperial.

- Superficie preliminar: 75 hectáreas.

- Incendio Lingue Bajo, comuna de Lumaco.

- Superficie preliminar: 200 hectáreas.

- Incendio Santa Cruz, comuna de Collipulli.

- Superficie preliminar: 657 hectáreas.

- Incendio Alboyanco, comuna de Angol.

- Superficie preliminar: 750 hectáreas.

Cabe destacar que, en esta última región, se trataría de incendios simultáneos, con amenazas a viviendas, todos con condiciones críticas para el combate, según indicó la alerta emitida por SENAPRED.

LEY DE INCENDIOS

Esta jornada, en tanto, el Presidente Gabriel Boric llegó hasta Chillán para evaluar el estado del territorio en el marco de los incendios forestales que afectan a la zona. Acompañado de alcaldes y el gobernador regional,

Dato:

Este lunes, el Presidente Gabriel Boric hizo un llamado a aprobar la Ley de Incendios, proyecto que, actualmente, se encuentra en su segundo trámite constitucional, en el Senado.

Oscar Crisóstomo, el mandatario llamó a aprobar la Ley de Incendios.

"Yo hago un llamado a que aprobemos la ley de incendios. La ley está en segundo trámite constitucional en este momento, está en el Senado hoy día, está en la comisión de Hacienda del Senado. Nosotros le hemos dado urgencia y no se ha puesto en tabla. Nosotros esperamos que esto se vote a la brevedad", señaló.

"Hay algo que conversábamos tam-

bien con el gobernador, el plan de ordenamiento territorial, que como gobierno despachamos y está en este momento en Contraloría. Todas esas cosas nosotros esperamos que vean la luz, por cierto, a la brevedad y hemos estado trabajando en eso", agregó.

Asimismo, sostuvo que "ha habido una discusión respecto a la Ley de Incendios, hubo una discusión muy intensa en la Cámara de Diputados en donde algunas normas que se habían propuesto se rechazaron. Eso es importante que la ciudadanía conozca cuáles son las posiciones que se han tenido en la Cámara de Diputados, pero yo me quiero centrar en lo positivo".

En esa línea, destacó la reunión que mantuvo con el Presidente electo, José Antonio Kast.

"Demuestra que en los contextos de emergencia tenemos que actuar unidos, independiente de cualquier diferencia política", remarcó.

"Yo no le pregunto a ninguno de los alcaldes en qué partido milita o nada de esas características. Todos somos Chile y punto. Estamos todos trabajando unidos y esto incluye la empresa privada, el rol que cumple la empresa privada en el combate de incendios también es muy importante. Lo otro son discusiones de políticas públicas en donde yo he planteado mi posición en muchas ocasiones, pero no es momento para ver eso ahora", zanjó.